INDICE

	Pág.
EDITORIAL	1
LOS SOCIALISTAS DE CHILE Y EL PROBLEMA DEL BEAGLE	4
SUBEN LAS MATRICULAS, BAJAN LOS MATRICULADOS	5
CORRESPONSALES POPULARES	6
LOS METODOS DEL FASCISMO	10
DESOCUPACION: EL SIGNO DEL CAPITA- LISMO	12
ASI ROBA LA JUNTA	16
PINOCHET PURGA A SUS GENERALES	18
LISTA DE TORTURADORES Y ASESINOS	25
DERECHOS HUMANOS	26
HUELGA CONTRA EL TERROR SOMOZISTA	30
SOLIDARIDAD INTERNACIONAL	34
GABRIELA MISTRAL Y LOS DERECHOS HUMANOS	.36
HOMENAJE A LA MUJER CHILENA	38

Compañeros:

"Unidad y Lucha agradece las innumerables informaciones que día a día le hacen llegar sus lectores, con las cuales se elabora este TU periódico.

Continúa enviándonos tus valiosos aportes. DISTRIBUYE a más y mas compañeros TU periódico, OBSER VA e INFORMA lo que sucede en tu frente y transformate en un activo Corresponsal Popular.

Editorial:

LA UNIDAD DEL PARTIDO

En algunos medios de comunicación durante los meses de verano, se ha entregado información distorsionada sobre las actividades de la resistencia que, en lo fundamental, apunta a constatar la existencia de una división en el seno del Partido Socialista de Chile.

No es nuevo el intento de las fuerzas reaccionarias por hacer aparecer a nuestro Partido sumido en disputas internas, como tampoco es casual el carácter orquestado de esta campaña.

El Partido Socialista Vive .-

En primer lugar, hay algo en lo que todas las publicaciones reconocen y no podrán ocultar jamás: El Partido Socialista de Chile no ha muerto, no ha desaparecido y, por el contrario, trabaja activamente en todos los campos de la resistencia, cumpliendo fundamen talmente tareas en la lucha sindical, en la solidaridad con los perseguidos y en la propaganda revolucionaria.

Ello a pesar de que más de 2/3 de los miembros de su Comité Central elegido en el último Congreso (1971), o incorporados después del golpe, han sufrido directamente la represión, han sido asesinados, encarcelados o expulsados del país, y que más de 2.000 militantes del Partido murieron bajo las balas militares durante y después del 11 de Septiembre de 1973.

No cabe duda. Es tan fuerte el arraigo del P.S. en el Pueblo, es tan grande el compromiso de sus militantes con la causa popular, que este Partido no ha si do destrozado, a pesar de los especiales esfuerzos que la dictadura ha puesto en ello. Uno de los más profundos errores de Pinochet fue pensar que podría eliminar esta organización liquidando a sus militantes, creando incluso una brigada (con el pomposo nombre de "Espigón de Oro") destinada exclusivamente a la represión antisocialista. El pueblo y la historia han quebrado, una vez más, las esperanzas del tirano.

CORRESPONSALES POPULARES

SOLO LOS RICOS LLEGAN A OFICIALES.

En esta época del año en que muchos padres tratan de hacer milagros con sus sueldos para poder matricu - lar a sus hijos en colegios o liceos públicos (que aho ra también son pagados), hay un instituto educacional que parece no tener problemas con sus matrículas: La Es cuela Militar. Además de la cuota de incorporación, cada alumno deberá cancelar nada menos que \$4.500 mensualmente para ser aceptado. Esto durante los cuatro años que dura la permanencia allí. No hay becas en el primer semestre, y desde el segundo se otorga media beca sólo a unos pocos elegidos que traen vistosas tarjetas de recomendación. Como se sabe, sólo quien egresa de estas escuelas puede llegar hasta los grados superiores de la carrera militar. De esta manera, la dictadura cree asegurarse su futuro.

LA TIERRA NO ES PARA EL QUE LA TRABAJA, SINO PARA EL QUE PUEDE COMPRARLA.

Ese parece ser el predicamento con que la Junta ha abordado el proceso de reforma agraria, los últimos años. Según datos extraidos de un estudio realizado por los propios organismos oficiales del agro, un 26,3 por ciento de las tierras expropiadas por el Gobierno de la Unidad Popular, se han devuelto a los antiguos terratenientes o a otros más nuevos y más ricos. Esto significa que, en la práctica, 3.700 predios pasaron directamente a manos de los dueños del capital. En forma indirecta, sin embargo, el porcentaje es mucho más alto por que una gran cantidad de asignatarios, ante las dificultades para conseguir créditos, semillas y asesoría técnica, han debido vender a precio de huevo sus propiedades, ganadas a costa de heroicas y sangrientas batallas.

TURISMO A COSTA DE LOS POBRES.

Para "hermosear" la ciudad, el alcalde Mekis obligó recientemente a los vendedores de Mote con huesillos a comprar carros nuevos para la venta de este "folklórico" producto. Cada carro costó 37 mil pesos y los que

no pudieron adquirirlo no recibirán más permisos de la Municipalidad, lo que significa condenarlos a la ce santía. En esta misma campaña de hostigamiento, se les ha exigido que deben dar boleta por cada venta que realicen, lo que ha constituído una seria dificultad dado que la mayoría de los vendedores de mote con huesillo y maní... son analfabetos.

REMOLACHA.

La pronunciada baja que experimentó la siembra de remo lacha en esta temporada agrícola (un 61%), respecto de la siembra anterior significó dejar cesantes a unos 48 mil trabajadores agrícolas que laboran año a año en es tas tareas. Para paliar el déficit que significará la escasa producción nacional, el gobierno debera impor tar unas 200 mil toneladas de azúcar cruda pagándolas a un precio internacional que representará gastos de casi 50 millones de dólares. Como consecuencia, los propios campesinos que quedaron sin trabajo y sin sueldo a raíz de la menor siembra, y por cierto, todos los chilenos deberemos comprar el azúcar importado a precios de Nueva York...

ACADEMIA DE GUERRA.

Siguen llegando detenidos a la Academia de Guerra de la Armada, en Valparaiso. Durante los primeros 20 días de enero, el recinto se llenó con más de 50 presos secuestrados por los organismos represivos del puerto. A pesar de ello el trabajo de organización de la resistencia en el combativo Valparaiso continúa desarrollan dose. Según versiones de testigos, la mayoría de los de tenidos son miembros de la propia Armada, quienes se han negado a hacer guardias de noche en los cerros La razón? Ya se habría degollado a tres milicos de guardia en esos lugares.

APAGON CULTURAL.

Ahora que la dictadura ha descubierto con "estupor y asombro" los escasos niveles de conocimientos básicos de la población y la total oscuridad en el ámbito cultural chileno, es bueno recordar que durante 1977 sólo el uno por ciento del papel producido en el país se utilizó para la impresión de libros. El número de títulos editados el consola alcansó apenas a 524 con una tirada

50

promedio de sólo 2.500 ejemplares. Cinco años antes, durante el gobierno de la Unidad Popular. se editaron en un año 1.960 títulos, con tiradas promedio de 12.760 ejemplares.

LA DIPLOMACIA DEL CAÑON.

De acuerdo a informaciones extraídas de la Cancillería, más de la mitad de las embajadas chilenas en el exterior están a cargo de militares en servicio activo o en retiro. De las 51 embajadas que aún penosamente mantiene la dictadura, 29 están servidas por milicos. Además, hay otros ocho jefes de misión que no son funcionarios de carrera, como el conocido latifundista Francisco Bulnes Sanfuentes ("El Marquéz) y el siniestro jefe del Partido Nacional, Onofre Jarpa.

Ç AUGE EN LA PRODUCCION ?

Pese a todas las informaciones que hablan de es pectaculares aumentos en la producción nacional, la ver
dad es que, según las cifras de la insospechable SOFOfa, en 1977 recién se alcanzó el nivel de actividad in
dustrial existente en 1969. Ocho años perdidos de desa
rrollo, como producto del "ingenioso" plan de recupera
ción nacional impuesto a sangre y fuego por la Junta.
cDónde quedó el auge industrial pregonado por los teóricos y propagandistas de la dictadura?

LOS TRAIDORES SE DESESPERAN.

Ya ni siquiera los más reclacitrantes defensores de la política de la Junta fascista al interior del movimiento obrero pueden ignorar la realidad. El presidente de la Confederación de Trabajadores Metalúrgicos, un vendido al capitalismo que fue impuesto desde arriba en esa organización sindical. emitió una declaración a mediados de Febrero en que señala que "ha llegado el momento de el gobierno y los empresarios busquen una solución al problema de la paralización industrial que afecta a nuestro sector". Para que no lo sacaran de inmediato de su puesto directivo, el tal Contreras agregaba, como solución, que "las industrias deberían ser entregadas a la ASIMET (Agrupación de los empresarios del ramo), para su administración, bajo control guberna mental". "Con eso por lo menos salvo la pega", se le

-: UNA MUERTE INEXPLICABLE?-

Aunque para los medios de difusión de la burguesía resultó inexpliclable, los revolucionarios de todos los países sabemos muy bién lo que causó la muerte prematura del que fuera fiel y destacado militante de la Unidad Popular, de Daniel Vergara. Los más de tres años pasados en la Isla Dawson, las torturas que le inutilizaron una mano y su débil contextura fisica, le minaron fatalmente su salud, privando a la resistencia exterior de un eficaz organizador.

Desde las páginas de "Unidad y Lucha, rendimos un emocionado y postrer homenaje a una
nueva víctima de la brutalidad fascista que al
gún día pagará sus crímenes. Al mismo tiempo,
el Comité Central del Partido Socialista hace
llegar a la Dirección Nacional del hermano Partido Comunista, nuestro acongojado pesar por la
muerte de uno de sus más destacados militantes.

IROBINSON FEREZ, RESCATADO DE LAS CARCELES FASCISTAS!

Con enorme regocijo, los socialistas de Chile nos en terábamos de la liberación de nuestro querido camarada Robinson Pérez quien estaba detenido desde hace más de cuatro años, cumpliendo una dura condena.

La liberación del compañero Pérez es producto de la activa solidaridad internacional para con las víctimas del fascismo; el Partido agradece particularmente al pueblo y gobierno panameños, quienes se movilizaron decididamente hasta conseguir la libertad de nuestro camarada.

Robinson Pérez fue durante su permanencia en las cár celes fascistas, un ejemplo de entereza revolucionaria, pues en ningún momento dejó de estudiar y trabajar junto a los demás presos políticos en la perspectiva de aportar a la lucha antifascista. Jamás la Dirección clandestina del Partido dejó de recibir sus consejos e incluso, Robin son estando en prisión se transformó en un colaborador de son estando y Lucha", que en diversas oportunidades utilizó sus aportes.

Nuevamente un revolucionario es rescatado de las garras de la Junta, nuevamente un ser humano conquista su ribertad. Sigamos luchando hasta conseguir que todos los Contra el Movimiento Sindical:

LOS METODOS DEL FASCISMO

En el número 25 de "Unidad y Lucha", dimos cuenta de ausentismos, trabajo a medias y "cansancio Laboral" en el Puerto de Valparaíso, como protesta de los trabajadores por la represión política y la dura situación económica.

La respuesta de la dictadura no se hizo esperar. Primero, incorporó a la directiva de la Federación Na cional de Trabajadores Portuarios a dos soplones y re legó a su presidente, Carlos Frez Rojo. La medida avi vó nuevamente la protesta sindical y la Junta suspendió la relegación, pero envió una resolución, firmada por el almirante Jorge Paredes Wetzer, en ese entonces Intendente de la V Región. En ella se resolvió que con siderando: "Que es voluntad del Supremo Gobierno que las Organizaciones funcionales, Federaciones, Corporaciones, etc. participen activamente en el proceso de reconstruc ción nacional", y otras por el estilo, "DISHONESE que el señor Carlos Frez Rojo, Presidente de la Federación Nacional de Trabajadores Portuarios de Chile, deberá presentar la Penuncia a su calidad de miembro de la Directiva de dicho organismo, dentro del plazo de 48 horas siguientes a la notificación de esta resolución. y bajo el apercibimiento senalado en el artículo 30 del Decreto Ley Nº 349, de 1974."

Todo el Sindicato, en respuesta solidaria, firmó una carta en la que rechazaban la medida y pedían una entrevista con el Ministro del Interior: "en atención a que situaciones como estas, atentatorias contra nues tra organización, se están repitiendo con demasiada frecuencia y amenazan extenderse a todos los puertos del país".

El nuevo Intendente, Vicealmirante, Arturo Troncoso Daroch, no solo no gestionó la entrevista, sino que devolvió la carta a los trabajadores por estar "concebida en términos improcedentes para con la autoridad" y, el mismo día dictó el siguiente Decreto: "VISTOS: Lo dispuesto en los Decretos Leyes
Nº 349 Artículo 3º, Nº 911 y Nº 1.623; la Resolución
Nº 3, de fecha 10 de Enero de 1978, de la Intendencia
Va. Región, que le fue notificada personalmente al señor CARLOS FREZ ROJO el día 13 de Enero del presente
año, y encontrándose vencido el plazo fijado,

DECRETO:

- 1. REMUEVESE al señor CARLOS FREZ ROJO, del Cargo de Dirigente de la Federación Nacional de Trabajadores Portuarios de Chile.
- 2. COMUNIQUESE Y NOTIFIQUESE."

Así, utilizando este sistema, digno de las prácticas del nazismo, la dictadura ha descabezado a una Federación Sindical opuesta a su política. El procedimien to parece haberse puesto de moda puesto que fue utilizado para hacer renunciar al presidente y al vicepresidente de la Federación Nacional de Trabajadores del Banco del Estado, también en el mes de Enero, pero esta vey, por cuenta del Intendente de Santiago.

Todos los dirigentes removidos han sido reemplaza dos por miembros del Frente de Unidad Laboral, organización compuesta por ex-nacionales, Patria y Libertad v toda suerte de soplones y rastreros.



DESOCUPACION : EL SIGNO DEL CAPITALISMO.

Los trabajadores chilenos han llevado sobre sus hombros el mayor peso de la crisis del capitalismo en nuestro país. Esta frase tan común entre nosotros, reconocida incluso por algunos voceros de la Dictadura, no refleja sin embargo, en toda su magnitud, la crítica situación que han vivido los trabajadores (y seguirán viviendo), mientras se mantenga la actual política económica y la ausencia de todas las libertades públicas que impide la expresión auténtica del momento.

La dictadura se ha empeñado en estos últimos meses en demostrar -premunida de amplios medios publicitarios para hacerlo- que los trabajadores no sólo han recuperado su poder adquisitivo, sino también que cada día se crean nuevas fuentes de trabajo para disminuir la cesantía que acecha como un fantasma a todos los trabajadores.

En este primer artículo analizaremos el problema de la cesantía, dejando el análisis sobre la pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores para un próximo número de "Unidad y Lucha".

El drama del cesante .-

Más allá de las cifras oficiales sobre cesantía y sus diferentes interpretaciones, existe una vivencia que estas no pueden reflejar. Esta es la realidad de un subsidio que sólo alcanza al 80% del sueldo míni mo (\$ 1.600.-) para vivir junto a toda la familia, de la búsqueda diaria de fuentes de trabajo para poder "parar la olla", primero en actividades que tengan relación con su antiguo trabajo y, al final, en lo que se presente. La realidad de sentirse una persona inútil, y rechazada por la sociedad; de tener que prácticamente pelearse los "pololos" de la cuadra o del sector con otros cesantes, de ver prostituirse muchas veces a sus seres queridos y en tener como única alternativa el vivir de la caridad o emigrar a otras ciudades o a otro país cuando éste logra las condiciones minimas para hacerlo. En definitiva, la cesantía se constituye

no sólo en un índice de la crítica situación de la economía del país, sino que también en factor de crisis de las familias más modestas, de su unidad y de sus va lores.

POBLACION Y TASAS DE DESOCUPACION EN SANTIAGO (Según cifras oficiales)

⊦oblación Total (miles)	Fuerza de Trabajo (miles)	Desocupados (miles)	Desocupados (%) cesantes + per sonas que bus- can trabajo por lera. vez
Dic. 1965 2.430.5	845.8	50.3	4.7%
Dic. 2.920.0	1.034.1	85.4	8.3%
Dic. 3.029.2	1.059.4	40.1	3.8%
Dic. 3.508.5	1.228.6	109.0	9.7%
Dic. 3.639.0	1.280.2	239.0	18.7%
Dic. 3.775.6	1.317.5	179.2	13.6%
Dic 1977 -		-	10.5%

Fuente: Departamento de Economía de la Universidad de Chile.

La dictadura ha tratado de atenuar esta realidad planteando que en otros países de Latinoamérica, e incluso en EE.UU., este problema es grave y que en este marco Chile no es una excepción. Sin embargo. lo que la dictadura no ha explicado es que la cesantía, sobre to do a los niveles actuales que alcanza en nuestro país y en el resto de los países capitalistas dependientes es una característica inherente al sistema económico que en Chile adquiere una dimensión más cruda por el particular modelo de recuperación que la Junta trata de imponer hace casi cuatro años. El capitalismo, sobre todo en nuestro país, por su carácter dependiente, necesita mantener un verdadero ejército de cesantes que im-

tadisticas.

plique ofrecer mano de obra a bajo costo a las grandes compañías extranjeras junto con mantener elementos de reemplazo ante eventuales problemas políticos, se constituye en un rasgo característico del sistema económico imperante en Chile.

Si nos atenemos a las cifras oficiales, quedará me ridianamente claro que esta es una realidad irrefutable. Los índices de cesantía en estos últimos cuatro años se han mantenido a niveles por sobre los conocidos desde la depresión de los años 30. Efectivamente, el cuadro anterior sintetiza los índices de desocupación (los ce santes, más los que buscan trabajo por primera vez), desde el año 65 hasta la fecha, corroborando lo que he mos dicho más arriba. El cuadro, por cierto, no es com pleto, pués sólo menciona la desocupación de Santiago, la cual no refleja necesariamente la situación a nivel nacional. Así por ejemplo, en el año 1976, en Noviem bre, la desocupación en Santiago era alrededor de un 14%, sin embargo, en Valdivia era de un 19% y en Arica

Tampoco el cuadro refleja los sectores sociales más perjudicados con la actual política económica. En Octubre del año pasado la cesantía era de un 12,8% para Santiago, sin embargo, la cesantía entre los trabaja dores metalmecánicos era de un 19,2% (según Jorge Cheyre: presidente de los industriales metalúrgicos), y de un 30% entre los obreros de la Cobstrucción, según cifras entregadas por su presidente sindical.

de un 17%, según cifras del Instituto Nacional de Es-

De igual forma, es necesario considerar que la forma de cálculo de la cesantía, no refleja la real dimensión del problema debido a las características de la encuesta que sirve para obtener este índice. Así, por ejemplo, según ésta, son cesantes sólo aquellos que durante la encuesta no tenían ningún trabajo y se encontraban buscándolo. De manera que los que no se encontraban buscándolo, o tenían um "pololo" o vendían Candy, no son cesantes para efectos de la encuesta.

Los niveles de cesantía son obviamente mayores de los que se indican en el cuadro, sin embargo nos dan una apreciación de la magnitud del problema.

Incluso existe un factor que ha hecho "disminuir" la cesantía. Este lo constituye la emigración de cerca de un millón de personas a otros países por diversos motivos. Si calculamos que cada familia está constituí da por un jefe de hogar y cuatro cargas familiares, resulta que la fuerza de trabajo que ha emigrado es del orden de las 200.000 personas.

El círculo capitalista .-

Si el problema es hoy día crítico, sus proyecciones no son más favorables.

Efectivamente, Chile ha entrado en un círculo vi cioso de recesión económica-paralización industrial -cesantía-bajos salarios-disminución del poder con sumidor-recesión, difícil de superar. La dictadura ha anunciado recientemente la baja de los aranceles de importación con lo que seguirá desprotegiendo a la industria nacional, el alza moderada anual del dólar no compensará la facilidad de importar productos en detri mento de los que se producen en Chile, las bajas tasas de inversión y la utilización de los prestamos interna cionales para cancelar deudas militares, indemnizar a las grandes compañías y cancelar la deuda externa no permitirán crear nuevas fuentes de trabajo. A esto se agrega la reducción de mano de obra de FF.CC. del Estado, organismos del Agro y Entel, que ya la dictadura anunciara a fines del año pasado como medio de lograr a cualquier precio reducir la inflación y así fa cilitar la entrada de capitales extranjeros. Los elementos de este círculo están presentes y la única forma de romperlo es impedir que se siga imponiendo el modelo criminal de política económica. En este sentido, la lu cha y unidad de los trabajadores chilenos como la so lidaridad internacional serán factores decisivos para romperle la mano al facismo en el futuro inmediato.

ASI ROBA LA JUNTA

LISTA DE DIVERSOS EDIFICIOS Y LUGARES REQUISADOS POR LAS FF.AA. Y CARABINEROS EN LA PROVINCIA DE VALPARAISO, DES-DEL GOLPE FACISTA.

- 1 .- "PARQUE LENIN". (Requisado por Carabineros). Fue com prado por la Municipalidad de Valparaíso en el gobier no de la U.P. y se transformo en larque para el pueblo con todas las comodidades, incluso piscina especial mente para niños.
- 2.- "TERRENOS DE LOS EX-JUZGADOS DEL CRIMEN" (Requisado por Carabineros), se encuentra situada en calle Independencia.
- 3.- "EX-PALACIO YARUR", en Viña del Mar. Se dice que fué "comprado" por Carabineros y fué transformado en el Palacio "ll de septiembre".
- 4.- "BANCO DE CONCEPCION", situado en calle Prat. Requi sado por la Armada para instalar su Contraloría (fue lugar de detención).
- 5 .- "EDIFICIOS Y TERRENOS DE LA FERIA DEL MAR", comprado por la Municipalidad de Valparaíso en el Gobierno de la U.P. Requisado por la Armada para colocar la Infan tería de Marina.
- 6 .- "BUQUE TURISTICO PUERTO MONTT", requisado por la Armada para transformarlo en Buque Madre Submarinos. Lugar de fiestas y orgías para los Oficiales.
- 7 .- "HOTEL CONDELL", situado en calle Condell, requisado por la Armada, es lugar de fiestas de los oficiales.
- 8 .- "RADIO PORTEÑA", perteneciente al Partido Socialista. requisada por la Armada. Ahora se llama Radio Nacional.
- 9 .- "EDIFICIO DEL PARTIDO SOCIALISTA", situado en Almiran te Montt, más arriba de la Plaza Aníbal Pinto. Com prado hace más de 18 años con el sacrificio de los militantes, requisado por el Ejercito para entregarlo como edificio de las oficinas de Bienestar de Gen darmería.
- 10 .- "EDIFICIO DEL PARTIDO COMUNISTA", requisado por el Ejercito, situado en calle Independencia. Entregado al Cuerpo de Bomberos.

11.- "EDIFICIO DEL PARTIDO RADICAL", requisado por el Ejercito, situado en calle Las Heras con Pedro Montt. Entregado a la Secretaría Nacional de la Juventud.

12.- "EDIFICIO DE LA CUT", requisado por el Ejército, comprado con dinero de los trabajadores. Entrega-

do a la Defensa Civil.

13.- "EDIFICIO DEL DESARROLLO SOCIAL", requisado por el Ejercito, situado en Independencia. Entregado a Cema-Chile.

- 14.- "OFICINAS DEL DIARIO CLARIN", requisado por el Ejercito, situado en Uno Norte de Viña del Mar. Entregado a Cema-Chile.
- 15 .- "ASTILLERO DE LAS HABAS Y DIQUE DE VALPARAISO", re quisado por la Armada. Fueron despedidos la mayo ría de los trabajadores, y los otros obligados a contratarse en la Armada, quien es hoy su propietario.
- 16.- "GIMNASIO Y CASINO DE LA COMPAÑIA CHILENA DE TABA CO DE VALPARAISO", requisado por la Armada. En igual tramite se encuentra el Estado de esta Compa nía. Se debe dejar en claro que ésto fué de los trabajadores de la Compañía.
- 17 "EDIFICIO DE LA MARINA MERCANTE", situado en calle Prat (Caja de Previsión), pronto a ser requisado por la Armada. Gran lio existe en este momento con los imponentes que no están de acuerdo en este sa-

18.- "TERRENOS DE LA AVENIDA ESPAÑA CAMINO A VIÑA DEL MAR", a los pies del Fuerte "Papudo", requisado por la Armada. Entregado a la Infantería de Marina.

19 .- "PLAZA DEL PUEBLO", situada en Avda. Pedro Montt, la que ahora se llama Plaza 11 de Septiembre. De este lugar fue sacado el busto de Luis Emilio Re cabarren.

20.- "QUINTA LA SIRENA" de Villa Alemana. Requisado por la Armada, lugar de entretenciones, bailes y fies-

tas .

21.- "RADIO CAUFOLICAN". Desmantelada por las FF.AA., perteneciendo al Partido Comunista, situado en ca île Condell. Con sus partes armaron la "Radio Albo rada de Quintero" que se encuentra en la propia ba se de la Aviación de Quintero.

PINOCHET

purgé a sus generales

De los 24 gene ales que dieron el golpe en 1973,
solo CINCO que an en servicio activo.

Las técnicas fisticadas del dictador para eliminar a sus ri ales.

Dos Generales ue "sabían demasiado", murieron en extrañas ci cunstancias

A continuación entregamos a los lectores de "Unidad y Lucha" una versión resumida del artículo publicado en la revista española "Primera Plana" por el periodista chileno exiliado, Lautaro Yunque.

"Todas las dictaduras además de represoras de los pueblos y conculcadoras de las libertades, tienen como rasgo común la de devorar -como Saturno- a sus propios hijos. Los tiranos son especialmente implacables (y has ta originales) para eliminar a quienes fueron sus amigos y complices cuando estos devienen en opositores y -real o presuntamente- amagan el poder del satrapa de turno.

En el pasado de la siempre convulsionada América Latina, el nicaragüense "Tacho" Somoza, preparaba "em boscadas de bandidos" para exterminar a sus rivales. El boliviano Melgarejo los mataba a balazos a la hora de los postres en un banquete que preparaba en honor de sus víctimas. El dominicano Trujillo urdía complots y los ahorcaba. El cubano Batista los acusaba de homosexuales y los obligaba a renunciar.

En nuestra época, en la turbulenta Africa, el ugandés Idi Amin los coloca en fila y fuerza al prime ro a matar a garrotazos al segundo, y así sucesivamen te. El zairense Mobuto los arroja amarrados a un tron co al río Congo. El sudanés Safar El Niumeiry los entierra atados y vivos. El guineano Masi Nguema los lan cea personalmente y los cocodrilos o las hormigas se encargan de completar la faena.

El dictador chileno Augusto Pinochet, por su parte, es más sofisticado y tecnocrata: prepara accidentes aéreos y complicaciones post - operatorias, en los

casos más apremiantes: para los demás, apela a un expediente extremadamente eficaz en las verti calizadas FF.AA. chilenas: el llamado a retiro y el envió al dorado exilio diplomático.



20 -

Así, el paquete de 24 generales que dieron el golpe el 11 de septiembre de 1973, dos están muertos y 17 son generales con "R" (retirados de las filas).

LUTZ, EL HOMBRE DE LOS MIL SECRETOS.

El general Augusto Lutz, jefe del Servicio de Inte ligencia Militar (Febrero a Octubre de 1973), fué uno de los cerebros claves del "putsch". Lutz había montado una densa red de agentes infiltrados en las más altas esferas del Gobierno y de los Partidos de la Unidad Popular. El espionaje de este organismo alcanzaba a los círculos más próximos al presidente Allende. Su último edecán Militar, el coronel Sergio Badiola, por ejemplo (hoy general y condecorado con la medalla "Ser vicios Distinguidos"), era un agente del SIM. A través de éste, Lutz pudo enterarse (y con él los altos mandos golpistas) de que el Jefe de Estado había decidido anun ciar el mismo Il de septiembre la convocatoria a un ple biscito nacional.

Pero Lutz sabía también de los estrechos contactos de altos oficiales y políticos derechistas con la CIA y la Defense Intelligence Agency.

Sorpresivamente, a fines de 1974, Lutz, ascendido a Inspector General del Ejército, fué internado en el Hospital Militar, aquejado de úlceras gástricas. Quin ce días después el hombre de los mil secretos moría "victima de una complicación post-operatoria", según el lacônico informe oficial. Extraño fin para un "intelligence man" que sabía demasiado.

BONILLA: AL INFIERNO EN HELICOPTERO.

Al momento del golpe, el general Oscar Bonilla era jefe de la estratégica Dirección de Logistica del Ejér cito y también, como Lutz, antiguo amigo de Pinochet v condiscípulo suyo. Tan íntimos eran que, en vísperas del cuartelazo, Pinochet lo abrazó emocionado y le dijo:"Os car, si yo caigo, tú serás mi reemplazante en el mando. Esa ha sido mi instrucción para los otros generales"

Consumado el "putsch", Bonilla amaneció como minis-

tro del Interior, y pocas semanas después, al retiro forzado de dos generales (Urbina y Torres de la Cruz), se convirtió en la segunda más alta antiguedad (jerar quía) del Ejército, después de Pinochet.

Hombre habil y lacido, el primer ministro del Interior de la Junta Militar supo complementar astutamen te su labor de director de la sangrienta represión y a la vez, aprovechando ciertos rasgos carismáticos y dulcificando el seco lenguaje cuartelero con acentos de magógicos, intentar el diálogo directo con la aterrorizada población. Los medios de comunicación sobrevivien tes -reaccionarios y serviles- crearon de él una imagen populista que no gusto a su amigo Augusto.

Naturalmente, no fueron exclusivamente los celos de esa popularidad sino la inquietud objetiva a un eventual desplazamiento del poder, que lo llevo a Pino chet -agobiado por la repulsa mundial- a desconfiar de su camarada de armas, porque además de dialogar con sectores populares, Bonilla comenzó a soste ner conver saciones -abiertas o encubiertas- con personeros de la Democracia Cristiana, a cuya ideología no era indiferen te. Particularmente con el ex-presidente Eduardo Frei. durante cuyo gobierno el general había sido su esdecán Militar. La ruptura se hizo evidente cuando Bonilla fué desplazado al Ministerio de Defensa, cargo que a partir del golpe, con la Presidencia de la República y la comandancia en Jefe del Ejército en manos de un solo hom bre, sólo tiene una honorífica importancia.

A comienzos de Febrero de 1975, en la oficina privada del "jefe de Estado", hubo una reunión extraordinaria de generales de división (las siete primeras antiguedades) pedida por Bonilla. Tema único del cónclave: Los excesos de la DINA (Dirección de Inteligencia Nacional), organizada y dirigida por el coronel Manuel Contreras, una inquietante mezcla de Himmler y Doctor Mortis.

Tras escuchar la exposición de Bonilla y moviendo se incomodo en el sillón de O'Higgins, el dictador in quirió irritado y expectante:

"-Señor general: ¿puede Ud. probar con hechos eso que llama "espionaje de la DINA" a los señores oficiales?"

"-Sí señor"- respondió prontamente el aludido. Y acto seguido extrajo de su maletín una docena de cintas magnetofónicas- "En estas cintas, señor comandante en jefe, hay grabadas numerosas conversaciones telefónicas privadas de varios oficiales, entre ellas las de algunos señores generales aquí presentes ... "

Un mes más tarde, en la mañana del 3 de Marzo de 1975, el general Bonilla se despedía de su esposa e hi jos en la hacienda de un amigo situada al sur de Santiago de Chile, donde pasaba sus vacaciones. Lo esperaba un helicoptero "Puma" de fabricación francesa, pi lotado por dos expertos aviadores militares. A los quince minutos de vuelo, la maquina -la misma que habían usado numerosas veces los miembros de la Junta y el propio Pinochet- hacía explosión y caía a tierra desde una altura de 200 metros. No hubo sobrevivientes.

Unos tres meses después, un técnico francés de la empresa fabricante de helicopteros, peritos en accidentes aéreos, también moría violentamente junto a un piloto chileno, al desplomarse el pequeño y moderno "Cessna" militar en el cual completaba sus investigaciones en el escenario de los hechos.

ARELLANO STARK, EL COCHERO DE LA MUERTE.

El general Sergio Arellano Stark estuvo los años 1971 y 1972 en Madrid como agregado militar chileno. A su regreso fue designado jefe del comando de Tropas. vale decir, la jefatura directa de todas las unidades militares del país. Católico y anticomunista, no tuvo dificultades para sumarse a la conjura golpista, esti mulado principalmente por Frei, a quien admiraba y de quien -al igual que Bonilla- fue también su Edecan Mi litar. Fué uno de los pocos a quien Pinochet confié sus planes.

Arellano no solo tuvo una destacada participación en la promoción del golpe facista, sino también en su consumación. El 11 de septiembre dirigió los principa

les operativos de la desigual "batalla de Santiago" contra un pueblo practicamente inerme, junto a los generales César Benavides (hoy ministro del Interior) y Javier Palacios (hoy purgado). Sus méritos militares se Vieron acrecentados por una gira al norte del territorio -por instrucción del dictador-, jalonada por casi un centenar de fusilamientos de "extremistas" que habían sido condenados a leves penas de prisión. El pueblo lo bautizó ajustadamente como "El cochero de la Muerte" ..

Frio e impertubable -como suelen ser los oficiales de blindados, y también los verdugos-, Arellano Stark advirtió rápidamente que él y muchos de sus camaradas de armas habían hecho correr torrentes de sangre inocente, se habían convertido en bestiales victimarios de un pueblo, solamente para afianzar el poder de un megalómano sin escrupulos, con quien tantas veces compartiera la tensión del póker y las veleidades hípicas. Igual que Frei y su equipo -activos promotores del gol pe y frustrados en su objetivo de administrarlo para sus intereses-, se sintió estafado. Convertido en el principal crítico interno de la gestión sátrapa, se concertó con otros diez generales y almirantes para di rigirles- en septiembre de 1975- una carta emplazatoria.

______ Nomina de generales del Ejército de Chile que dieron el golpe de estado en septiembre de 1973)por orden de an tiguedad).

- Marcados con una X los que aun se mantienen en servi cio activo.

	x	1	Augusto Pinochet	13 Augusto lutz
	1	2 -	Orlando Urbina	14 Ernesto Baeza
		3	Manuel Torres de la Cruz	15 Arturo Viveros
		4 -	Oscar Bonilla	16 Sergio Nuño
8		5 -	Hector Bravo Muñoz	17 Ervaldo R driguez
	v	6 -	Herman Brady	18 Rolando González
	360	_	Comman Ameliano olaik	19 Raul Contreras
	v .	8 -	César Benavides Carlos Forestier	20 Carlos Aravia C.
d	A	0 -	Carlos Forestier	21 Pedro del Rio
Ò	1000	70 -	(TIIS LAVO ATVOLCE	22 Eduardo Cano
H			Towion Palacios	23 Jose Rodríguez
-7	77	77.0	Washington Carrasco	24 José Ricardo León
	X	TC		=======================================

TORRES DE LA CRUZ, EL CAUDILLO FRUSTRADO.

Pero las razzias pinochetistas comenzaron ya en las semanas siguientes al golpe de estado.

Con la segunda antiguedad del escalafón no tuvo problemas. El "pecado original" del general Orlando Ur bina, jefe del Estado Mayor, era haber cplaborado leal mente con el presidente Allende en el éxito de la Terce ra UNCTAD celebrada en Santiago. Eso condenó a Urbina.

Con la tercera jerarquía -el general Manuel Torres de la Cruz, la DINA tuvo que articular un fino traba jo de joyería. Era este un individuo tan ambicioso de poder y dinero como falto de escrupulos. Un hombre del mismo peso de Pinochet en las filas del Ejército: en consecuencia, un peligroso rival. Como jefe de la Quin ta División durante y después del golpe desplegó una labor de carnicería entre los izquierdistas de la zona más austral de Chile. Su ferocidad de antología fue vitoreada por los fascistas. Políticos ultraderechistas vieron en él un digno aspirante a caudillo. Pero Pinochet también lo vió así y para deshacerse de este competidor encargó a la DINA la investigación de ciertos indicios que mostraban a Torres envuelto en un sórdido y millonario negociado. La misteriosa explosión de un polvorín en Punta Arenas que redujo a cenizas las oficinas administrativas de la Quinta Di visión, fué la pista que sirvió a la DINA para descubrir el entuerto. Llamado a retiro, Torres ahoga hoy su frustración en el cognac diplomático de la embajada chilena en El Salvador.

ගත්තත මග්තත

LISTA DE TORTURADORES Y ASESINOS

"Unidad y Lucha", entrega a sus lectores una parte de la larga lista de torturadores y asesinos que han sido identificados. La nómina, ordenada alfabéticamente, está siendo publicada por nuestro periódico número a número.

MATELUNA FIGUEROA. RENE : Teniente. Marina. MINOLETTI, CARLOS: Comandante, Marina; Médico. MIQUELES : Capitán, Marina; Médico. MIRANDA, CARLOS : Sargento. MONTEALÉGRA JULLIAN, ENRIQUE : Comandante, Fuerza Aérea MORA: Teniente, Servicio de Prisiones, Colaborador. MOREL DONOSO, ALEJANDRO N. (El Oso) : Teniente Coronel, Ejército; jefe Villa Grimaldi hasta el primer semestre de 1976; actual agregado militar en Brasil. MUJICA VERDUGO, SAMUEL : Coronel, Fuerza Aérea, tercer Jefe DINA. MUÑOZ, JUAN : Sargento, Investigaciones. MUNOZ, PEDRO: Teniente. MUÑOZ,: Teniente, Sevicio de Prisiones, Colaborador. NAVARRO: Cabo. OFFERMAN : Teniente. OLIVARES, HECTOR: Teniente. ORREGO. HECTOR : Capitán. ORTEIZA, HORACIO: General, Fuerza Aérea (fallecido). PACHECO CARDENAS, CONRADO: Mayor, carabineros. Fue Jefe de Tres Alamos. PACHECO QUIROZ: Teniente, Infante de Marina. PARRA : Comandante de Grupo, Fuerza Aérea. PARRA: Suboficial, carabineros de Talcahuano. PASTEN, SANTIAGO : de La Serena. PAVEZ : Mayor. PEREIRA, TULIO: Sargento, carabineros. Jefe de la sub-unidad "Halcon 2" del Grupo "Caupolican" de Villa Grimaldi. Fallecido en enfrentamiento con miembros del MIR en Febrero de 1976, fue sepultado con los honores correspondientes a un héroe. PEREZ, JORGE: Miembro del BIC (Brigada de Infiltración civil). PEREZ CANTO, GONZALO: Comandante, Fuerza Aérea. PINARES, FRANCISCO : Mayor.

UNIDAD Y LUCHA EN LOS DERECHOS HUMANOS

TERRIBLE SALDO DE LA REPRESION EN EL MES DE ENERO.

Dos asesinatos. Una doctora desaparecida. Doce relegados. Más de 70 detenidos tan solo en Santiago.

El mes de Enero fue un mes de dura represión contra el pueblo y las fuerzas opositoras. Desde la realización de la mal llamada "Consulta Nacional", los aparatos represivos de la dictadura han desarrollado una serie de acciones criminales, lo cual confirma que lo único que buscaba el tirano con la farsa del cuatro de Enero era conseguir pase libre para continuar sus tropelías contra las fuerzas democráticas.

Ya en los días previos a la "consulta", más de veinte personas fueron detenidas por hacer manifestaciones callejeras, distribuir panfletos o agitar consignas contrarias al régimen. La mayoría de los detenidos fueron golpeados en los cuarteles policiales y algunos amenazados de ser nuevamente detenidos después del cuatro.

El mismo día de la "consulta" un número indetermi nado de personas fue detenida, ya sea por protestar an te maniobras fraudulentas o como secuelas de la inmensa propaganda opositora previa. Un punto destacado de la represión estuvo en Colchagua donde un gran grupo de de mocratacristianos fue arrestado y enviados, por cuatro días, a inmundos calabozos, bajo la acusación de realizar actividades clandestinas.

Nuevos procedimientos de la nueva DINA .-

La C.N.I. ha exhibido en este mes de Enero nuevos métodos de represión masiva en los cuales ha destacado la participación de personal de Investigaciones, que generalmente había sido mantenido al márgen de estas actividades.

Desde los primeros días de Enero, han sido aprehen didos, citados e interrogados, más de 30 personas jóve-

vidades de la JJ.CC. En los interrogatorios se les pregunta acerca de diversas personas y sus actividades políticas, manifestándoles que son interrogados porque sus nombres aparecen en una libreta que ha caído en su poder, donde figurarían supuestamente, más de 100 nombres y sus correspondientes direcciones.

La mayoría han sido detenidos en la vía publica por personal civil que no se identifica y que se movilizan en vehículos particulares, siendo trasladados a lugares desconocidos e interrogados mediante torturas. A las pocas horas son devuel tos vendados a cualquier lugar de la ciudad. Se les deja libre con la advertencia que serán detenidos nuevamente. Este hecho constituye el delito de secuestro, según nuestra legislación.

Algunos han sido detenidos por personal de Investigaciones, llevados a los cuarteles de Zañartu o General Mackenna donde son golpeados, in terrogados y puestos en libertad a las pocas horas. El funcionario policial que procede a detener sin exhibir una orden de aprehensión, comete el delito de arresto ilegítimo.

En las últimas semanas, más de 20 personas han sido citados a los cuarteles de Investigaciones, donde se les interroga y se les sacan fotografías y huellas dactilares. Se dejan en libertad enseguida con la advertencia de que eden ser detenidos en cualquier momento. Las citaciones a la "entrevista" son firmadas por un tal Inspector POLANCO, de la Brigada de Homicidios.

Algunos detenidos han sido interrogados por la Brigada contra Asaltos y Robos de Vehículos Motorizados, caracterizada por tener los elementos más duros dentro del servicio.

Los Relegados .-

El día 13 de Enero un grupo de 15 democratacristianos, fué detenido en Huerfanos 1373, depar tamento 1311, acusados de efectuar reuniones "suversivas" y de "planear el derrocamiento del actual régimen". Los democratacristianos fueron trasladados al Cuartel General de Investigaciones, Posteriormente doce de ellos fueron trasladados a apartadas localidades al interior del Departamento de Arica, donde se les separa en parjas o se les dejó in dividualmente en el mayor de los abandonos. Más tarde, y ante la indicación de la Corte Suprema, fueron trasladados a la ciudad de Arica, donde permanecen hasta el cierre de esta edición.

Una semana después de ocurrida esta infame relegación, absolutamente ilegal por el motivo en que se fundaba, y en los momentos en que la solidaridad nacional e internacional arreciaba, la Cruz Roja hizo público un informe en el que se señalaba las pésimas condiciones en que se en contraban los relegados. Concretamente, Andrés Alwyn, el destacado y querido abogado defensor permanente de los derechos humanos, se encontraba profundamente afectado por una enfermedad pulmonar gravemente complicada por la acción de la altura.

Los socialistas llamamos, al cumplirse prácticamente dos meses desde la detención de los compañeros, a promover una decidida campaña por conseguir la plena liber tad de los relegados y su derecho a vivir en el lugar que estimen.

En esos mismos momentos, la prensa, unanimemente se daba a la tarea de reproducir una serie de documentos que según los órganos informativos habán sido obtenidos en la oficina allanada. El origen de esos documentos era muy distinto: casi todos ellos habían sido falseados, te niendo como base algunos que la DINA había robado de la Fundación Cardjin el año pasado.

¿ Fábrica de Armas en la calle Juarez ?

En calidad de escándalo fué publicitada la noticia del descubrimiento de una fábrica de armas del Partido Socialista en la calle Juarez con Avenida La Paz. La noticia venía a servir de encubrimiento a la detención de un grupo de militantes de la resistencia, uno de los cuales, Luis González U., fué detenido en San Fernando el día 21 de Enero.

El total de detenidos en torno a este caso se desco noce, pero al menos hay cinco que ya han sido pasados a los tribunales, no sin antes ser duramente golpeados.

Represión contra el MIR.-

Con zaña criminal, las organizaciones represivas han estado atacando al MIR. Dos compañeros de esa organiza - ción han sido asesinados en el pasado mes de Enero, uno de ellos, luego de ser terriblemente torturado junto a su esposa y su hija de meses. La versión oficial señala que el compañero Germán Cortés Rodríguez, ex-socialista, murió en un enfrentamiento el 18 de Enero, a pesar de que fué detenido el día 17 del mismo mes. La explicación entregada por los órganos oficiales indican que Cortés Rodríguez, al ir a su casa junto a los asesinos de la CNI, sacó un arma y trató de huir. Esto configura un alevoso crimen del cual sus responsables tendrán que pagar más temprano que tarde.

Asesinado cayó también, el compañero Gabriel Riveros en su propio domicilio de calle Goyenecho OlO, departa - mento F en La Cisterna, en presencia de los otros ocupan tes del inmueble, los que fueron detenidos y pasados a Ta Fiscalía Militar.

Mientras eso ocurría, la CNI arrestaba a la doctora Haydée del Carmen Palma Donoso, quien permanece detenida y desaparecida hasta la fecha. Se requiere urgente solida ridad internacional y movilización en todos los niveles que corresponda para salvar la vida de esta valiosa mujer chilena.

Otras 10 personas fueron detenidas entre el 16 y el 18, acusadas de vinculaciones a las actividades del MIR.

La Dirección del Partido Socialista, se conduele con tremendo dolor e indignación ante los salvajes asesinatos y rinde postrer homenaje a los compañeros caídos, llamando a enfrentar unidos la escalada represiva, exigiendo respuesta en torno al problema de los desaparecidos, libertad para los presos políticos y relegados, y luchando juntos con más fuerzas que nunca para derrocar el orden fascista de Pinochet.

¡Exclusivo!

Según información recogida en los últimos interrogatorios, participó un individuo moreno, con claro acento portugués, quien tenía la especial responsabilidad de las torturas aplicadas a los compañeros.

Dos de los lugares donde han sido trasladados los detenidos, inmediatamente después de su detención, han sido identificados: uno de ellos es la Villa Grimaldi, que ha sido nuevamente usada y el otro es una parte de las instalaciones de la FACH en Cerrillos.

HUELGA CONTRA EL TERROR SOMOZISTA

El estallido de una huelga nacional que paralizó casi el 80 % del país, marcó la culminación de un proceso de acciones de masas y operativos arma - dos que han hecho tambalear a una de las dictaduras más corruptas y, al mismo tiempo, más fuertes de América Latina: la de Anastasio Somoza, en Nicaragua.

"El asesinato del doctor Pedro Joaquín Chamorro (director del diario "La Prensa" en Nicaragua y uno de los más decididos opositores a Somoza), fué la gota que desbordó el vaso y la paciencia popular se acabó", dijo el nuevo director del periódico y hermano del anterior, Javier Chamorro.

Nicaragua, una nación con pococ menos de tres millones de habitantes y un 57 por ciento de analfabe tismo, es gobernada de 1967 por Anastasio (Tacho) Somoza, hijo y heredero de Anastasio Somoza, que gobernó el país con mano de hierro, primero entre 1937 y 1947, y luego, entre 1951 y 1956.

La agricultura representa la mayor fuente de ingresos de la nación, y al mismo tiempo, de los grupos dominantes, que aún conservan la mayor parte de la propiedad en los campos, pese a una fallida reforma agraria intentada a comienzos de esta década.

La característica principal del régimen, sin embargo, no es la explotación campesina ni de los obreros en las ciudades, sino el robo descarado y los ma nejos financieros que han permitido a Somoza y sus más cercanos colaboradores, formar un suculento fondo "de retiro" en el extranjero. Aún se comenta la forma digna de antología en que se apoderó de la inmensa ayuda internacional enviada a la nación, luego del terremoto que desvastó el territorio en 1972.

Los opositores de Somoza se encuentran agrupados

en dos grandes bandos: la Unión Democrática de Liberación (UDEL), el Frente Sandinista de Liberación.

El primero de ellos cobija en su seno a una gran cantidad de empresarios, nuevos propietarios agrícolas y capas medias y propugna una alternativa democrático-burguesa para Nicaragüa. Apoyado por los Estados Unidos, representa una importante fuerza política en el país, luego del torpe asesinato de uno de sus líderes, el periodista Pedro Chamorro.

El Frente Sandinista, por su parte, plantea la vía armada como único camino de derrocamiento de la dictadura y establecimiento de un régimen de liberación nacional y de camino al socialismo. En los últimos tiempos ha engrosado notablemente sus filas, al punto de poder declarar sus dirigentes (en la clandestinidad): "en cada hogar de Nicaragüa hay un miembro del Frente Sandinista". Uno de los más prominentes integrantes es el poeta y sacerdote Ernesto Cardenal, quién recientemente visitó al Rey de España para solicitarle que ponga término a la ayuda que presta al régimen de Somoza. El Frente ha logrado organizar un importante número armado y recientemente adquirió otros cinco mil fusiles en Estados Unidos, país que negó para este año la ayuda militar al gobierno dictatorial de esa nación.

Alternativas Políticas .-

La importancia de este movimiento huelguístico, el más importante en muchos años, es que aglutinó a todos los sectores de oposición en Nicaragua y, además, apuntó sus objetivos no sólo a reformas socia les o económicas, sino a que Somoza renuncie. En el paro, que duró 18 días, contó con la participación de las organizaciones de la empresa privada, el comercio, los transportes, la Central General de Trabajadores, profesionales y campesinos. El reclamo unánime de los huelguistas era "que haya justicia en Nicaragua". Uno de los principales mentores de la acción declaró que "además se reclama la renuncia de Somoza, porque existe el convencimiento popular de que sólo con la renuncia de Somoza podrá regresar la justicia a Nicaragua.

Hay más de 350 campesinos desparecidos y aún no hay nada respecto al asesinato de Chamorro; de manera que entendemos que para que haya justicia, Somoza tiene que renunciar.

Tal vez el régimen dure hasta 1981, fecha en que el tirano ha anunciado elecciones, pero lo cierto es que ya el movimiento popular conoce y ha de mostrado su fuerza. El paro comprobó que una acción común de todo un pueblo hace tambalear a cualquier dictadura, y demostró una vez más que la represión es el único sostén de quienes no cuentan con el respaldo del pueblo. Los resultados de la huelga nacional dejaron en claro, además, que sin una efectiva fuerza armada propia, el pueblo nicaragüense no podrá cumplir el sueño Dandino, aquel guerrillero que murió luchando por una patria dueña de su propio destino.

La voz de los protagonistas .-

Durante los días del paro, una agencia informativa recogió el siguiente diálogo entre un periodista y uno de los dirigentes del paro nacional anti-so mozista:

- "P: ¿ El paro de industriales y obreros contra Somoza sigue firme?
- R : Si, el paro sigue firme. De obreros, de industriales, de ganaderos y el reclamo sigue siendo el mis mo: que Somoza renuncie.
- P: ¿ Hay heridos a raíz de la represión militar de hoy en la mañana?
- R: Estamos tratando de reunir toda la información. Sabemos que hay ocho detenidos en ciudad Verdin, en el centro de Managua. Eso es todo lo que sabe mos por el momento.
- P : Se informa de amenzas a los medios de difusión. ¿ A ustedes los han amenazado?

- R : Si, nos han amenzado. Déjeme que le diga que a las radiodifusoras independientes no les han per mitido informar sobre el Teniente Coronel Alberto Lemus, prohibido expresamente a las radiodifu soras que incluyeran en sus informativos cualquier noticia sobre la huelga nacional y noticieros de las principales radio (de Radio Mundial, de Radio Continental, de Radio La Preferencia y de Radio Corporación), se sumaron al paro nacional.Argumentaron que si no se podía informar sobre el paro, que es lo más importante que ha sucedido en Nicaragua en muchos años, lo correcto era no in formar sobre nada. Con respecto a su pregunta, las amenazas han sido constantes en los últimos días. El actual director de "La Prensa", Javier Chamorro ha recibido llamadas anónimas amenazándolo y varias personas, notoriamente Agentes, vigilan y merodean por su casa. Diga usted que el clima de terror sigue vigente.
- P: Somoza dijo que no renunciará. ¿Cuáles serán los próximos pasos de los opositores?
- R: Bueno, nosotros esperamos que se polarice la resistencia, porque Somoza está llevando al país, cada vez más, al caos. Es todo el país contra él, pero sigue empecinado. No obstante el paro, como le dije, continúa firme reclamando la renuncia...

Sorpresivamente, la comunicación telefónica se cortó. Y los hombres de "La Prensa", el periódico de Managüa que perdió hace pocos días a su director, ase sinado a balazos, continúan allá, en medio del "clima de terror", dispuestos a continuar sus denuncias".

@@@@@@@@@@@

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Argel: EL MUNDO CONDENA LOS CRIMENES DE LA JUNTA.

La presencia de"500 soldados chilenos en Namibia para formar a las tropas de UNITA" (Unión Nacional para la Independencia Total de Angola que combate al Gobierno angolés), denunció el delegado del SWAPO (Organización del Ejército Popular del Sudoeste, naciona - lista namibianos).

Esa denuncia fué formulada ante la Comisión Internacional de Investigación sobre "los Crimenes de la Jun ta chilena" que celebró sus deliberaciones a fines de

Enero pasado en Argel.

Esta Comisión Internacional, en la que participaron durante tres días numerosas personalidades políticas y religiosas del mundo occidental y del campo comunista, realizó un "proceso" del régimen actual de Chile, y preparó una declaración leída por su presidente Jacob Soderman.

Asistieron la esposa del ex-Presidente chileno, Hortensia Allende, el secretario general del Partido Comunista de Chile, Luis Corvalán y el escritor argentino, Julio Cortázar entre otras personalidades y representantes de movimientos latinoamericanos y africanos.

El ex-Senador Demócrata Cristiano de Chile, Renán Fuentealba, fue muy aplaudido cuando calificó el recien te referéndum chileno de "insulto a la comunidad internacional", agregó que "el sobre que contenía el boletín de voto era transparente, lo que permitió a la policía secreta reconocer a los opositores".

Dirigentes de la Democracia Cristiana Internacional tomaron por ver primera parte en los trabajos de la "comisión de encuesta sobre las violaciones de los derechos

humanos en Chile".

Un ex-Senador de la Democracia Cristiana, dijo en la tribuna de esa Comisión, que era muy importante para él Jefe del Gobierno chileno, general Augusto Pinochet, saber que hay tres responsables de la Democracia Cristiana Internacional en dicha Comisión, como Umberto Lorenti, presidente de la Unión Europea de la Juventud Demó-

crata Cristiana y que más del 30% de los participantes en esos trabajos son sociales cristianos.

Por su parte, un prelado español, el Obispo de Madrid, Alberto Iniesta, declaró en la tribuna de la "Comisión Internacional Investigadora de los Crímenes de la Junta Chilena", que "es muy grave que el general Pinochet se diga cristiano"."¿Qué tiene que ver la vida y la obra de Jesús con la vida y la obra de Pinochet?" - se preguntó.

CONTINUA SOLIDARIDAD DEL PUEBLO ESPAÑOL.

El Sábado ll de febrero, en Barcelona, se realizó un mitin organizado por los socialistas catalanes, en "solidaridad con la resistencia de los pueblos de Argentina, Chile y Uruguay".

La compañera Tencha viuda de Salvador Allende, y Carlos Altamirano, Secretario General del Partido Socialista chileno, presidieron el acto. También estaba presente el camarada Erich Schnacke, recientemente liberado de las cárceles de Pinochet.

Josep Maria Triginer, por el Partido Socialista Obrero Español y Joan Reventos, por el Partido Socialista de Cataluña, expusieron la política solidaria de los socialistas catalanos para con estos pueblos latinoamericanos.

Hor ensia Bussi también se entrevistó, el 7 de febrero con miembros de la Comisión Internacional del Partido Socialista Obrero Español(PSOE) y con los parlamentarios socialistas José Federico de Carvajal y Fernando Paez, ambos miembros de la Comisión de Asuntos exteriores del Congreso y del Consejo de Europa.

según fuentes del PSOE, la visitante mostró su preocupación por los doce demócratas cristianos, confinados por el gobierno del General Pinochet, así como por los parlamentarios de la Unidad Popular, desaparecidos desde hace tiempo en su país, entre ellos Carlos Lorca del Partido Socialista de Chile.

La Comisión Ejecutiva del PSOE ofreció un almuerzo a la viuda de Allende quien el jueves 9, sostuvo una en trevista personal con Felipe González, Primer Secretario del PSOE.

Hortensia Bussi también se entrevistó con el Secretario Gral. del P.C. de España, Santiago Carrillo y otros miembros de la Comisión Internacional del Comité Central

Homenaje a la poetisa de Chile:

GABRIELA MISTRAL Y LOS DERECHOS HUMANOS

En estos días, en que se celebra en todo el mundo el día Internacional consagrado a la mujer, los socialistas chilenos queremos recordar a una mujer chilena, maestra - rural, poetisa, incansable luchadora por los derechos humanos en Chile y el mundo. Una mujer que conoció y sufrió la pobreza de los desposeídos.

Gabriela Mistral, no sólo le otorgó a Chile un Premio Nobel, sino que, con su actitud y su permanente de nuncia de la injusticia, le dio a este país nuevas energías para luchar en una época en que el pueblo comenzaba

su largo y doloroso despertar.

Cuando los diarios de la burguesía publican, en sus ediciones dominicales, algunas de las cartas de amor de Gabriela, como "exclusividad mundial", descubriendo recién con claros propósitos comerciales, el carácter profundamente humano de su personalidad, "Unidad y Lucha" quiere contribuir a la tarea de divulgar el verdadero pensamiento de esta ilustre patriota publicando dos de sus textos más representativos en su lucha por los derechos humanos.

CARTA DIRIGIDA POR GABRIELA MISTRAL A SU AMIGO BENJAMIN CARRION.(Publicada en la Revista"Bohemia", 1957, pág. 51).

"Veo la América del Sur en un temblor. Aún lo logro ver claro. Sabe Ud. que no creo en la mano Militar para cosa alguna. Dios ayude a los buenos.

"Recuérdese algo que me preocupa desde hace años: Pro curar que nuestra gente vea, palpe y comprenda que nuestra raza está dando no sé que clase de cultura que en na da mejora sus instintos crueles.

"De ésto recuérdese Ud. Es una llaga parece la vida de nuestros pueblos en cuanto al simple amor al prójimo.

"Ni el escritor ni el artista, ni el sabio ni el es tudiante puede cumplir su misión en ensanchar las fronte ras del espíritu si sobre ellos pesa la amenaza de las Fuerzas Armadas del Estado gendarme que pretende dirigir los. El trabajador intelectual no puede permanecer indiferente a la suerte de los pueblos, al derecho que tienen de expresar sus dudas y sus anhelos.

"América en su historia no representa sino la lucha pasado y presente de un mundo que busca la libertad, el triunfo del espíritu, nuestro siglo no puede rebajarse de la libertad a la servidumbre. de sirve mejor al carpesino, alobrero, a la mujer, al estudiante, enserándolos a ser libres, porque se le respete su dignidad.

"Las Fuorzas Armadas cuando dirigon la nación se conviction en fascistas. Por aso no ereo en allos, en

" . etnerarme germahen obatta us

MAISAJE DE GABRIELA EISERAL SOBRE LOS DETECTOS HUMATOS LEIDOS ET LA SESTOT SOLETIE GELETRADA DE 10 DE DIGEEL-DRE DE 1955, EL LA GRAI SALA DE LA ASALBLEA DE LAS HA-CICHES UNIDAS. (BY ASAMBLEA GENERAL).

"Hace ocho affos dos palabras bajaron hacia las mul titudes de varias naciones y de millones de herbres, y son esas palabras las que celebranos hoy en la forma de los Dorochos Humanos.

"Huchas Patrias ya conocian esta honra, poro no eran totas las criaturas quienos gozaban de estos derechos. Esto día llegó por fin hace ocho allos y lo celebranos como un nacimiento pascual.

"To oran pocos los que dudaron de que la libertad acarroaba bienestar a los nublos retardados y ellos mid mos habían rohusado a horisros y mujeros osta rracia tan justiciora.

"Celebratos la universaldad de nuestra hazafa civil. pero subsiste en nosotros todavía un gesto de tris teza. Echonos una mirada que abrace al mundo y cuodare mos ponsativos.

"Recordenos en este aniversario el anche y noble bien logrado y hagaros con fervor el voto que esta fecha sové en al Calendario de 1956, absolutaronte gloriosa;

"Los elegidos que bajaron a recibir la chispa divi na. bajaron a redinir no sólo pueblos que vendrían des-

· "Los presentos que esta os hartos de tan larga espera. los que no acoptanos seguir viviendo como privile miados, continuarenos esta carpaíla. In minema pácina sagrada hay algo que se parezca al privilegio y aún menos a la discriminación : dos cosas que rebajan y ofen den al hijo del horbro.

"Yo soria foliz si nuestros nobles esfuerzos por obtoner los Dorechos Munanos fuese adoptado con toda loaltad por todas las naciones del rundo. Este triunfo sorá el mayor entre todos los alcanzados en nuestra épo ca."